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王部長、唐司長、周醫生、蘇利民先生、各位嘉賓、各位代表、女士們、

先生們︰ 

 

早安！熱烈歡迎各位出席今年的醫管局研討大會。我們十分榮幸得蒙中

華人民共和國衞生部副部長王國強醫生、政務司司長唐英年先生，以及

食物及衞生局局長周一嶽醫生出席今日的開幕典禮。首先代表醫管局向

他們致謝。 

 

去年我們慶祝了香港回歸祖國十周年，而今年我們則慶祝北京奧運會。

上星期五，香港迎接了奧運火炬，數以千百計穿上紅色衣服的巿民，沿

着運送火炬的途徑，向火炬手鼓掌歡呼，全巿洋溢着歡樂、奮興和自豪。

我們很多同事亦體驗了這個畢生難逢的經歷。今年，醫管局研討大會已

踏入第十五年。它是亞太區醫療專業人員的重要會議，每年我們都能廣

邀來自世界各地的知名專家，與各位代表一同分享寶貴經驗和最新的發

展，加上講者、贊助人和醫管局的同事亦積極投入及參與，使醫管局這

個優良的傳統得以延續。你們的支持與研討大會的成績是分不開的。我

很高興見到在座中有很多熟悉的面孔，亦非常感激你們對研討大會的一

貫支持。 

 

今年大會的主題是“創優立新為民康＂。鑑於政府剛於今年三月中推出

第一階段的醫療改革諮詢文件“掌握健康、掌握人生＂，使我們今年的

主題更加切合時宜。我們樂於見到巿民對改革建議進行深入討論。文件

清楚傳達“維持現狀並不可行＂的主要訊息，而我相信巿民亦明白及接

受這訊息。雖然最多人關注的是輔助融資的安排，我們亦不應忽略文件

中建議的四項重要改革措施，即改善基健醫療、加強公眾安全網、促進

公私營合作、以及發展全港電子病人紀錄。我很高興獲悉政府已撥出 500

億元支持改革，與巿民共同分擔醫療融資的責任。此外，特區行政長官

更承諾在任期內，把醫療經費佔政府經常開支的比例由百分之十五增加



至百分之十七。 

 

為了繼續向巿民提供優質的服務，我們現在已到了必須進行改革的時

刻。改革文件朝這方面踏出了重大的一步，為醫療體系翻開新的一頁，

我懇請各位全力投入這方面的討論。改革未必會影響今日的你和我，但

它影響將來，影響我們的兒女和下一代。我們決不可掉以輕心，放任由

他人決定，我們必須親自參與。在目前階段，我們正整理來自員工、醫

院管治委員會成員、病人組別及其他相關人士的意見，就醫療融資及改

革向政府作出建議。 

 

無論前面的路怎樣走，醫管局也必須有一支幹練而長遠可持的專業團

隊，以便繼續向巿民提供優質的服務。在政府的大力支持下，我們得以

在去年為各職系的員工，包括護理及專職醫療人員，實施新的起薪點及

其他薪酬調整。此外，我們亦為醫生建立新的專業晉升架構，以及推行

醫生工時改革的先導措施。目前，我們正為護士的專業晉升模式作最後

定案。我們決意要繼續努力，減輕前線員工的工作壓力及提升他們的專

業才能。藉着建立幹練而長遠持續的專業團隊，醫管局期盼可向病人提

供更具體、量化、便捷、適切和及時的病人護理服務，亦即是優質的「臻

健服務」。 

 

政府過去幾年持續增加對醫管局的撥款，令我們倍感欣慰。這其實早於

政務司司長當年仍是財政司司長的時間已經開始，為此我們要特別多謝

唐司長。不過，增加撥款對我們來說，永遠是多多益善的。同時，我亦

要特別就周一嶽局長的高瞻遠矚和對醫管局的不渝支持，致衷心謝意。 

 

最後，我亦要向一直以來秉持高度專業精神、全心全意為巿民服務的所

有醫管局同事致敬。我更要特別衷心多謝各位在今年初流感高峰期間加

倍的辛勤工作。 

 

醫管局是香港重要的經濟和社會資產。能夠出任醫管局主席，與各位同

心攜手，為香港巿民的健康出力，實在令我深感自豪。我深信在政府和

社會領袖的努力下，我們定能克服前面的挑戰，繼續為巿民提供優質的

醫療服務。目前，醫管局亦正積極進行規劃，準備為今年奧運和殘疾人

奧運馬術比賽提供適時和優質的醫療服務。 

 

我謹祝今年的研討大會取得豐碩的成果，並祝各位滿載而歸，海外代表

留港期間，身心愉快。 

 

多謝各位！ 
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